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Réunion du Comité Directeur de la Ligue 
19 septembre 2006 

 
 
Présents : 
Bernard Barberis, Yves Calvin, Christine Diviné, Jean-Marc Donveau, Jean-Marc Flouzat, Patricia 
Gautier, Patrice Ollier, Richard Rey, Christian Roche, Charly Rouler. 
Excusé : 
Jean-Jacques Noé 
Absent : 
Pascal Rué 
Invité : 
Pierre-Henri Damé, Président du CDJE 03. 
 
 
La séance débute à 19h30. 
 
Yves Calvin remercie les membres du Comité d’être venus si nombreux. Il remercie également Pierre-
Henri Damé qui a représenté l’Auvergne à la réunion des Présidents de Ligue les 16 et 17 septembre.  
Pierre-Henri Damé fait le compte rendu de ce week-end de réunion. 
 
Réunion des Présidents de Ligue : 
Partenariat de la FFE avec la BNP. Les Présidents de Ligue doivent transmettre leur projet à la FFE, 
qui transmettra à la BNP pour un soutien financier. 
On assiste à une diminution des licenciés enfants, suite à la disparition des emplois jeunes, mais à 
une augmentation des licences A. 
Les objectifs de la FFE : actions auprès des handicapés, des féminines (qui ne représentent que 8% 
des effectifs) et des jeunes. 
Léo Battesti fustige les Présidents de Ligue qu’il ne trouve pas assez actifs auprès de la « masse ». Il 
a été hué par les Présidents présents. 
Il faut renforcer la communication en interne, au sein de la FFE. 
Projet : établir une convention avec l’Education Nationale. Le Recteur de Guyane soutient que les 
élèves qui pratiquent les échecs font des progrès dans leurs études. Il faudrait que les élèves puissent 
jouer pendant le temps scolaire. 
La FFE a signé une convention sur 3 ans, avec le Ministère de la Jeunesse et des Sports. Les 
subventions du ministère sont en hausse et doivent favoriser le développement des échecs auprès 
des féminines, ainsi que la formation de formateurs. 
Différents partenariats ont été signés (Multicom, La Halle, Adour Consulting…). 
Les Compétitions Régionales (Régionale 1) ne dépendent que des Ligues, et pas de la FFE. 
Prise de licence : tout licencié doit être licencié à un club : problème des Opens et des joueurs qui ne 
se licencient que pour le tournoi. La FFE a un projet de licence d’été, rattachée à un club virtuel. 
Jeunes : obligation de déclarer tout hébergement pour tout stage de 6 mineurs. Pour plus de 6 
mineurs, il faut 2 adultes encadrants. La déclaration est à faire par le Président de club. Pour le 
championnat de France Jeunes, le déclarant est le Président de Ligue et est à faire au moins une 
semaine avant le stage, pour approbation tacite. Pour le transport des enfants, il faut faire attention à 
ce que le véhicule soit assuré (cf site ministère de la jeunesse et des sports). Pour une délégation 
étrangère, il faut faire une déclaration dans les mêmes conditions pour l’hébergement. 
Il est envisagé un Label pour les clubs formateurs. Il est prévu 15 ou 20 clubs formateurs en France : 
les stages doivent avoir lieu sur une semaine complète ou 30h sur 3 mois, pour pouvoir obtenir une 
reconnaissance des diplômes par les autorités ministérielles. 
Pédagogie : beaucoup d’animateurs manquent de motivation, ce qui les différencie de la génération 
précédente. L’animation ne devait pas déboucher sur un emploi d’animateur, mais aurait dû permettre 
d’embaucher un entraîneur. 



Tous les clubs vont recevoir un Cdrom avec les statuts et règlements. La prise de licence devra se 
faire de plus en plus par internet. Il est impératif de mettre la date de naissance en entier. 
Jean-Claude Moingt demande que chaque Ligue envoie le compte Ligue à la FFE pour vérification. La 
Ligue doit communiquer sa date d’AG pour qu’un représentant de la FFE soit présent. 
Christian Roche précise que la Ligue vient de toucher (en septembre 2006, donc avec 6 mois de 
retard) le solde des licences 2005, avec une erreur dans la facturation : il manque 1 282€. Il doit 
contacter la FFE pour corriger cette erreur. 
 
Jeunes : 
La Ligue va mettre en place un stage de 3 jours, financé par le Conseil Régional. Ce stage aurait lieu 
du vendredi soir au dimanche soir. Yves Calvin doit se renseigner sur la possibilité ou non d’utiliser les 
locaux du CREPS de Vichy, pour la durée de ce stage qui entrerait dans la préparation au 
championnat de France. 
 
Pôle Espoir : 
Le calendrier échiquéen étant déjà très chargé, les stages du Pôle Espoir auront lieu, cette année, les 
samedis après midi, de 14 à 18h. Afin d’établir une première liste de jeunes, les clubs pourront 
proposer les jeunes ayant un « potentiel ». Ils seront testés par les entraîneurs qui ne garderont que 
ceux présentant un niveau échiquéen et une motivation suffisants. 
La journée de détection des enfants aura lieu le samedi 21 octobre après midi. Selon le nombre 
d’enfants inscrits, il pourrait y avoir une sélection dans l’Allier et une dans le Puy de Dôme. Le groupe 
d’enfants sélectionnés participera à 2 autres après midi de stage, en novembre et décembre. 
Après les championnats d’Auvergne, le Pôle Espoir ne conservera que les enfants participants au 
championnat de France (qualifiés ou participants aux Opens), à condition qu’ils aient participé à la 1ère 
session d’automne, ceci afin de pouvoir observer une certaine continuité dans le travail. Un après midi 
de stage devrait avoir lieu en janvier (en plus du stage de 3 jours), 1 en février et 2 en mars. Une 
petite participation financière pourrait être demandée aux familles. 
Pour encadrer les jeunes, la Ligue a retenu la candidature de 2 entraîneurs : Jean-Marc Flouzat et 
Patrice Etchegaray. Tous deux sont entraîneurs diplômés d’Etat. 
 
Championnat d’Auvergne adultes : 
Au cours d’une précédente réunion du Comité, il avait été retenu l’idée d’intégrer ce championnat à un 
Open, pour essayer de le redynamiser. Deux Open devraient avoir lieu cette année en Auvergne : un 
en février et un juillet (sous réserves). La date de juillet étant trop tardive pour une sélection pour les 
championnats de France qui ont lieu en août, le tournoi de février devrait être retenu comme 
déterminant pour le titre de champion d’Auvergne. 
La Ligue rencontrera le club organisateur. 
 
Elo : 
Richard Rey, responsable du Elo en Auvergne, demande à ce que les homologations pour les 
tournois rapides lui soient envoyées, plutôt qu’à Yves Calvin. Cela simplifiera les démarches. 
 
Stages DAF et AF4 :  
Jean-Marc Flouzat va proposer des stages AF4 et AF3. Il va faire des recherches sur le site de la 
FFE, voire hors Ligue, afin de pouvoir réunir suffisamment de personnes pour un stage. Il va bientôt 
devenir obligatoire pour chaque club d’avoir au moins 1 arbitre et les clubs doivent penser à se mettre 
en conformité. Stages DAF1et 2 : les clubs doivent recenser parmi leurs joueurs, les personnes 
intéressées par des stages DAF1, voire DAF2 et AF4 et 3. Jean-Marc Flouzat va lancer un appel aux 
clubs et des dates seront proposées. 
 
N4 jeunes :  
Richard Rey est le responsable de cette compétition. La date limite pour l’inscription d’équipes est le 
1er novembre. Richard établira la calendrier des rencontres suivant le nombre d’équipes inscrites. 
 
Prix des tournois rapides de la Ligue :  
Ce Prix est reconduit cette année, avec un petit changement : le 1er du tournoi aura 11 points, le 10ème 
2 points et tous les joueurs suivants auront chacun 1 point. Ceci afin de favoriser ceux qui participent 
à beaucoup de tournois, sans forcément avoir de bons résultats. 
 
La séance se termine vers 22h, par un repas pris en commun chez Yves Calvin. 


